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Comissió d’Economia, Pressupostos i Hisenda 
realitzada el dia 6 de novembre de 2020. Comença la 
reunió a les 10 hores i 33 minuts. Presideix la diputada 
senyora Eva Ortiz Vilella. Reunió número 13/i III.

La senyora presidenta:

Ya estamos en… (Soroll d’interferències. Veus) ¡Ah!, igual es el 
vicepresidente, que está conectado en casa.

 
El senyor Sellés Quiles:

Sí, disculpad .

 
La senyora presidenta:

No pasa nada, Jesús. Pero, buenos días, ya que estás ahí… Te 
saludamos directamente y, oye…

 
El senyor Sellés Quiles:

Buenas a todas y a todos .

 
La senyora presidenta:

…pues un placer. ¿Estáis bien en casa?

 
El senyor Sellés Quiles:

Bien, bien .

 
La senyora presidenta:

Me alegro .

Bueno, llegamos al último día, que parecía mentira hace 
poco (rient) que el viernes estuviera próximo.

Compareixença de la consellera d’Innovació, Universitats, 
Ciència i Societat Digital, senyora Carolina Pascual Villalobos, 
per a informar sobre el Projecte de llei de pressupostos de la 
Generalitat per a l’exercici 2021 pel que fa a la seua conselleria

La senyora presidenta:

Y tenemos aquí a la consellera de Innovación, Universidades, 
Ciencia y Sociedad Digital para hacernos su comparecencia . 
25 minutos en la primera intervención, 6 minutos por grupo . 
15 minutos la consellera en segunda intervención, réplica 
de 3 minutos para los grupos que la pidan y el cierre de la 
consellera por 3 minutos .

Recordarles, lo hago siempre cuando empezamos, que el 
comité de seguridad y salud nos recomienda las mascarillas 
quirúrgicas,

Y, con esto, cuando la señora consellera esté preparada, no 
hay prisa, ponemos el marcador con los 25 minutos para 
iniciar su intervención .

(Veus. Fent referència al micròfon) Pues es una buena 
pregunta… Enciende uno que funcione, porque… (Veus) Hay 
que darle al… Efectivamente. (Veus)

Vale, okey . Perfecto . Bien .

 
La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

…¿Se escucha bien? ¿Sí?

 
La senyora presidenta:

Sí. Como estamos con distancia suficiente, si alguien para 
intervenir quiere quitarse la mascarilla lo puede hacer.

Ok . Pues 25 minutos para su intervención, señora consellera, 
señora Pascual. Cuando quiera.

 
La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Muchas gracias, presidenta .

Señorías, buenos días a todas y a todos .

En un contexto muy complicado, la Conselleria de 
Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad Digital 
presenta un documento de presupuestos que pone el foco 
en la recuperación económica y social de la comunitat y que 
sitúa la ciencia, la investigación y la innovación en el lugar 
que se merecen.

Son unos presupuestos históricos, que marcan un antes y 
un después en la apuesta por la I+D+I como inversión para 
nuestro futuro y como motor de crecimiento .

Ya no hay marcha atrás. A lo largo de estos meses, ustedes 
lo saben bien, la ciencia, la investigación y la innovación han 
dado respuestas a la emergencia provocada por la pandemia 
para proteger a los sanitarios y los pacientes, a la preven-
ción, a la desinfección, a la logística, a la consecución de un 
entorno más seguro.

En este sentido, permítanme volver a agradecer toda la 
generosidad y empeño del sistema investigador innovador 
productivo que tenemos en la comunitat, de un altísimo nivel 
y de una capacidad de adaptación realmente asombrosa .

Hace un año hablaba de un proyecto de legislatura ya con la 
mirada puesta en la mejora de la competitividad tecnológica 
de nuestras empresas, en su digitalización y en el fomento 
de la investigación como motor de cambio.
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Y, un año después, se hace más necesario que nunca y se 
convierte en una apuesta decidida de este gobierno . El president 
ha reiterado estos meses que hay que pasar a la acción y apostar 
por la ciencia, por la investigación y por el emprendimiento inno-
vador, porque en ello nos va la vida. Y en ello estamos.

Aquellos países con sistemas de investigación y de inno-
vación cohesionados y robustos han podido enfrentar esta 
situación con mayor fortaleza. La ciencia nos aporta resilien-
cia y fuerza.

Pero un sistema científico y de innovación potente desde 
luego no se construye de la noche a la mañana, porque 
requiere esfuerzo, trabajo y tiempo; y también necesita 
colaboración, acuerdos y consensos . Y es un legado y un 
proyecto de futuro que debe unirnos a todos.

Defendemos un pacto por la ciencia para generar un 
consenso que asegure la continuidad de los proyectos. Una 
política estratégica que debe ser creciente y estable en el 
tiempo.

En este momento de crisis, la ciencia y la innovación son 
las que nos van a seguir dando respuestas. La excelencia, 
además, debe ser vertebradora y no dejar a nadie fuera.

En el año 2021, la red en la que hemos estado traba-
jando estará en marcha. Estará constituida la Institución 
Valenciana de Excelencia, con sede en Castellón, donde se 
incorporarán investigadores de altísimo talento y proyección 
internacional .

En Valencia verá la luz la escuela de posgrado en inteligen-
cia artificial, que impulsará una red de centros en esta mate-
ria en coordinación con las universidades públicas en la 
comunitat .

Y, en Alicante, el nodo Ellis abre la puerta a la colaboración 
con los mejores investigadores europeos en el campo de la 
inteligencia artificial del resto de la red Ellis.

La Generalitat ha sido pionera en lanzar una estrategia de 
inteligencia artificial para la Comunitat Valenciana, en la que 
está previsto invertir de manera creciente en los próximos 
años. Tendrá un efecto multiplicador a lo largo del territo-
rio y colocará nuestro sistema innovador e investigador en 
primera línea .

En 2021 se fortalecerán, por tanto, los cimientos y el 
engranaje para afianzar la apuesta por la I+D+I. Se acti-
vará también el proyecto del centro de envejecimiento y 
comenzará a funcionar 42 Alicante, en colaboración con la 
Fundación Telefónica, que formará en tecnologías a cientos 
de estudiantes de manera gratuita .

El camino se ha iniciado y no queremos que nadie se quede 
atrás. El observatorio de brecha digital estará en marcha en 
los próximos meses. E Inndromeda, la alianza de tecnologías 
habilitadoras, jugará un papel principal en la estrategia de 
transformación digital de nuestro tejido productivo.

Es la respuesta que necesitamos para la innovación y la hoja 
de ruta para provocar el cambio hacia la sociedad del cono-
cimiento. Que la investigación, que la tecnología transforme 
el modelo productivo.

Es el instrumento que se ha impulsado desde la Generalitat, 
desde la Agencia Valenciana de Innovación, con todos los 
agentes del sistema. Y es que este gobierno ha dado ejemplo 
de diálogo, y fruto de ello es un plan de reconstrucción de la 
comunitat consensuado .

La colaboración, el diálogo para consolidar una sociedad del 
conocimiento que sea inclusiva, donde excelencia, talento, 
tecnología y sectores productivos sean parte imprescindible 
de la misma realidad .

El horizonte, por tanto, nos ofrece una visión del futuro 
ligado a la ciencia y a la innovación . Los fondos de recupera-
ción de Europa también son un espejo en el que mirarnos y 
debemos jugar esa partida.

El plan nacional de ciencia e innovación está alineado con 
los objetivos de Europa. En las prioridades, situar a la cien-
cia, la tecnología y la innovación como ejes en la conse-
cución de los objetivos de desarrollo sostenible; fomen-
tar la I+D+I y su transferencia; desarrollar, atraer y retener 
el talento; catalizar la innovación y el liderazgo empresa-
rial. El reto, sin duda, es inmenso; y estamos volcados en 
conseguirlo .

Hoy, además, es algo que me gustaría destacar, es un día 
importante. El valor que se da a la ciencia en el gobierno del 
Botànic se ha puesto hoy de relieve en el Pleno del Consell, 
donde hemos aprobado destinar un millón de euros a cinco 
proyectos de ciencia .

Proyectos que ayudarán a protegernos, a curarnos, a detec-
tar la presencia del virus en distintos ámbitos y a avanzar en la 
lucha contra la pandemia . Es un millón de euros de las dona-
ciones de la sociedad valenciana durante el estado de alarma .

Quiero agradecer públicamente a todas las valencianas y 
valencianos su solidaridad y mostrarla como ejemplo de 
civismo y de ciudadanía. En los momentos difíciles se ha 
demostrado la grandeza de esta sociedad.

Y, si me permiten, antes de desgranar las cuentas, quiero dar 
las gracias a todo el equipo de la conselleria, que a lo largo 
de todo este año ha realizado un enorme esfuerzo, titánico, 
gigante .

El primer año de funcionamiento de la conselleria, la primera 
conselleria que no tiene su sede en Valencia. Y no ha sido 
fácil. Pero el reto merece la pena y consolida la apuesta por 
la vertebración . Se ha trabajado de una manera intensa y se 
han asentado los cimientos para que todo lo que les estoy 
contando pueda ver la luz ya en 2021.

Por ello, de nuevo, gracias por el esfuerzo de secretarios 
autonómicos, vicepresidente ejecutivo de la AVI, directores 
generales, funcionarios… De todas y todos para consolidar 
la conselleria y el liderazgo de la estrategia de la sociedad del 
conocimiento desde Alicante .

Nuestra conselleria cuenta para 2021 con un presupuesto 
de casi 1 .085 millones de euros e incrementa la inver-
sión en un 16,8 % . La inversión de la Dirección General de 
Universidades para el año que viene es de 884,5 millones de 
euros, lo que representa un 7,1 % más de lo presupuestado 
el año pasado .
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Quiero destacar que, en un contexto de crisis e incerti-
dumbre como el que vivimos y con unas necesidades socia-
les altas, la educación superior no solo no ha sido relegada 
como en experiencias anteriores que todos conocemos, sino 
que sale reforzada.

Este refuerzo garantiza la calidad de las enseñanzas univer-
sitarias y permite que el sistema valenciano de universidades 
pueda aumentar y mejorar su nivel de excelencia .

Pero, además, fortalecemos la dimensión social de los estu-
dios universitarios, garantizando la igualdad de oportunida-
des en el acceso a la universidad y a los estudios superiores .

Y, por ello, invertimos 30,8 millones de euros en becas para 
el alumnado valenciano, entre las que destacamos las becas 
de exención de tasas y las becas salario . Lo hemos dicho 
muchas veces. Nadie puede quedar atrás en formación 
superior por motivos económicos.

Es una cuestión de justicia social y además una apuesta muy 
importante por la sociedad del conocimiento, eje que verte-
bra la conselleria que dirijo. Formación excelente, empleo 
cualificado y trabajo de calidad.

Como ya hicimos en las convocatorias de la dirección gene-
ral de ciencia, que detallaré más adelante, la conselleria de 
innovación ha eliminado las barreras burocráticas para adap-
tar el sistema de becas a la realidad y a las necesidades de 
los estudiantes beneficiados.

Queremos agilizar este proceso para ser más eficaces y crear 
seguridad entre la población universitaria que demanda las 
becas. Por ello, les anuncio que en la disposición adicional 
décima del proyecto de ley de presupuestos se ha incorpo-
rado una excepcionalidad que permite la convocatoria de las 
becas antes de que los presupuestos estén aprobados.

Esto significa que ganamos unos meses y, al poder convo-
car antes, también podremos resolver las becas antes de 
tiempo. Creo que era necesario porque sabemos que se han 
producido retrasos que han generado incertidumbre, y nues-
tra determinación ha sido solucionar esta situación para que 
no vuelva a pasar más.

Para 2021 además hemos recuperado la línea de fomento de 
actividades universitarias para mayores de cincuenta y cinco 
años, con 120.000 euros de presupuesto con la finalidad de 
asegurar una educación y formación para toda la vida, como 
los escenarios que vivimos nos demandan.

Además, para este curso hemos reducido un 5 % las tasas de 
aquellos grados con mayor nivel de experimentalidad, que 
son las carreras STEM, aquellas de mayor coste y que tienen 
escasas vocaciones, pese a su importancia y la demanda que 
van a tener para contribuir a la sociedad del conocimiento .

Esta política de reducción de tasas se irá afianzando de 
manera progresiva en los próximos tres años, según el 
acuerdo que alcanzamos en la Conferencia General de 
Política Universitaria a propuesta del ministerio.

Esta disminución, junto con la gran política de becas que 
impulsa la Generalitat Valenciana, contribuirá de forma 
determinante a la igualdad en el acceso a la universidad .

Dentro del presupuesto de universidades, quiero destacar 
también nuestra voluntad de mejorar el sistema. Objetivo 
que garantiza los procedimientos de evaluación y acredita-
ción de calidad en coordinación con la Agencia Valenciana de 
Evaluación y Prospectiva, cuyo presupuesto crece un 22 % y 
llega a 1,3 millones de euros. Lo que, además de una buena 
noticia para el sistema universitario, es un reconocimiento a la 
importancia de la labor que está haciendo esta agencia.

Por su parte, el Instituto Superior de Enseñanzas Artísticas 
de la Comunitat Valenciana incrementa también su presu-
puesto este año, pasando de 2,6 millones a 3 millones, un 
12 % más que en presupuestos anteriores. Sabemos de la 
importancia de estos estudios superiores y es un área en la 
que vamos a mejorar y a crecer.

En el área de ciencia e investigación hemos incrementado el 
presupuesto en casi un 65 %, alcanzando los cien millones tres-
cientos mil euros . Los presupuestos de ciencia de la Generalitat 
Valenciana para 2021 marcan un punto de inflexión, un antes y 
un después . Una inversión en ciencia en nuestra comunitat .

Pero no solo por la inversión, sino también por los proyectos 
que se prevén, que van a sentar las bases de un sistema de 
excelencia de primer orden . En 2021, los presupuestos reco-
gen 1,3 millones de euros para la institución valenciana de 
incorporación y retención de investigadores de excelencia 
internacional al sistema valenciano .

Tenemos tres líneas que tienen que ver con la creación de 
la institución con sede en Castellón y que van dirigidas a 
la Fundación de la Comunitat Valenciana para el Fomento 
de Estudios Superiores, a inversiones de la fundación y a la 
contratación de investigadores de excelencia internacional.

En 2021 se pondrán en marcha y se asentarán las bases de 
un centro que tendrá un efecto multiplicador en todo el 
territorio y un altísimo retorno.

El pacto por la ciencia, del que antes hablaba, tiene que 
asegurarnos que esta iniciativa y otras estén por encima de 
las posibles diferencias políticas y se genere un consenso 
que garantice su continuidad.

Además, se invertirán dos millones de euros en la escuela 
de posgrado de inteligencia artificial y una red de centros de 
investigación coordinado con las universidades públicas.

Todo ello para desarrollar una comunidad de investigadores, 
profesores, estudiantes o exalumnos que creen valor para 
la sociedad. Será la próxima generación de expertos en esta 
materia .

Al centro de investigación del envejecimiento se destinarán 
2,5 millones de euros. Y es que una de las líneas de la estra-
tegia española de la ciencia, tecnología e innovación es la 
salud, y una de las sublíneas, envejecimiento y enfermeda-
des degenerativas; por lo que la creación de un centro de 
investigación de ámbito internacional es una gran oportuni-
dad, y 2021 es el año de su impulso .

El programa de ayudas para el fomento y apoyo a la I+D+I 
contará con 51,5 millones de euros para distintas modalidades 
de ayudas, lo que supone un incremento del 59 % con respecto 
al año pasado, que ya registró una subida importante.
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Con esta actuación, financiada en parte con el programa 
operativo del Fondo Social Europeo, se persigue apoyar el 
inicio de la carrera profesional de jóvenes investigadores.

Además, la actuación contempla fomentar la actividad de 
grupos de investigación de I+D+I así como potenciar su 
proyección internacional y que nos permita aumentar los 
centros de excelencia Severo Ochoa, las unidades de investi-
gación María de Maeztu en la comunitat y la transferencia al 
tejido productivo.

La Conselleria de Innovación, Universidades, Ciencia y 
Sociedad Digital destinará 20 millones de euros para la 
financiación de infraestructuras y equipamiento científico, 
cinco millones más que el año pasado. En 2021, además, se 
destinarán a través de convenios y como elemento nuevo, 2 
millones de euros a las infraestructuras científicas singulares 
radicadas en la comunidad, las ICTS .

Este apoyo es clave para la investigación y transferencia 
porque se trata de instalaciones, recursos o servicios que la 
comunidad cientificotecnológica necesita para desarrollar la 
investigación de vanguardia y de máxima calidad, así como 
para transmitir, intercambiar y preservar el conocimiento.

De manera adicional, se financiarán acciones de coordi-
nación de estas infraestructuras con el sistema científico, 
investigador y también con el sistema empresarial.

Muchas de estas instalaciones pueden funcionar al máximo 
de su capacidad si se coordina bien todo el sistema público 
de universidades y centros de investigación para dar servicio 
al mayor número posible de grupos investigadores e incluso 
fomentar la colaboración hacia la empresa .

El plan GenT, plan de retorno del talento, crece en 2021 un 
69 %. Se invertirán 12 millones de euros. El año pasado el 
incremento ya fue importante y se alcanzó la cifra de 7,1 
millones. El objetivo es favorecer el retorno, la retención y 
la atracción del talento para su incorporación a las univer-
sidades públicas, a los centros de investigación y al tejido 
productivo.

Ya se han incorporado dos promociones de investigadores 
al sistema valenciano de ciencia e investigación, que atraen 
hacia la comunitat fondos de financiación internacional y 
que, fruto de su trabajo de excelencia, alguno ya ha reci-
bido reconocimientos, como el Jaume I, como es el caso de 
Fernando Maestre .

Para fomentar el empleo juvenil, la conselleria dobla la canti-
dad destinada al pasado año. Serán 2,6 millones al programa 
de formación técnica y de gestión I+D+I con Fondo Social 
Europeo. Tiene como objetivo impulsar la contratación de 
jóvenes con titulación inscritos en el Sistema de Garantía 
Juvenil para el apoyo técnico y la gestión de proyectos de 
I+D+I .

La conselleria continuará también su colaboración con la 
Agencia Espacial Europea a través del Consorcio Espacial 
Valenciano, en el que participan también dos universida-
des valencianas, la Universitat Politècnica de València y la 
Universitat de València .

Aumentamos la aportación hasta 200 mil euros, un 8 % más 

por el funcionamiento de este organismo público de inves-
tigación, centro de referencia en el ámbito espacial y vincu-
lado por su actividad a la Agencia Espacial Europea, con 
la que comparte dos laboratorios. Y se crean, como nove-
dad, Premios Bachillerato de Investigación para Jóvenes 
Investigadores, despertando vocaciones científicas con 
100 .000 euros .

En definitiva, una apuesta sin precedentes por la ciencia, un 
presupuesto en ciencia histórico que debe tener su continui-
dad en el tiempo.

Señorías, el presupuesto en innovación ha crecido también 
de manera considerable. 100 millones más para los presu-
puestos de 2021 en una apuesta por la digitalización, por la 
innovación y –esto es muy importante– por una innovación 
que no deje a nadie atrás.

La Agencia Valenciana de la Innovación tiene el mayor 
presupuesto desde su creación . Con un aumento del 84 % 
pasa de los 27,1 millones consignados en el 2020 a un total 
de 50 para el próximo .

Esto proporcionará un impulso definitivo a este instrumento 
clave para la transformación de nuestro modelo productivo 
y demuestra con claridad el compromiso de la Generalitat 
por la innovación como fórmula para mejorar la competitivi-
dad de nuestras empresas .

Junto a esta inyección económica, la AVI enfrentará un 2021 
repleto de hitos. Por primera vez, gestionará fondos euro-
peos, lo cual multiplicará su acción. El objetivo de la agen-
cia es invertir en el propio sistema de innovación para dina-
mizar la I+D+I en la comunitat, y lo haremos a través de los 
diversos programas de ayuda en concurrencia competitiva, 
además de las líneas nominativas que mantiene la agencia.

La AVI destinará el 70 % de su presupuesto a ayudas, casi 
35 millones de euros frente a los 14,6 millones de 2020, lo 
que le permitirá incrementar el alcance de sus políticas de 
estímulo a la innovación para la conexión de universidades y 
centros de investigación, institutos tecnológicos y empresas.

Aunque crecen considerablemente todas las líneas, me 
gustaría destacar el respaldo a los proyectos estratégicos en 
colaboración y a los de consolidación de la cadena de valor 
empresarial, buques insignia de la agencia por su elevado 
impacto sobre el tejido productivo. De hecho, esta línea, que 
concentra más de la mitad de los fondos asignados a ayudas, 
dispondrá de 17,78 millones en 2021, un aumento de más 
del 120 % frente a los 8 millones del 2020 .

Crecen también casi un 160 % los fondos para la valori-
zación y transferencia de resultados de investigación, una 
línea con la que la AVI ayuda a las universidades, centros de 
investigación e institutos tecnológicos a construir prototipos 
y desarrollar proyectos piloto con el objetivo de validar los 
resultados de sus trabajos y favorecer así su implantación en 
las empresas . Seguiremos apostando por la compra pública 
de innovación para dinamizar la I+D+I privada.

Así, estos presupuestos duplican los fondos asignados a la línea 
específica de compra pública e innovadora dirigida a impulsar 
este tipo de procedimientos en la administración local pero que 
también incentiva a las empresas a participar en ellos.
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La agencia contribuirá en su presupuesto al despegue de 
Inndromeda, la alianza en tecnologías innovadoras que 
garantizará, como he dicho, el acceso a las nuevas tecnolo-
gías disruptivas a nuestras empresas, independientemente 
de su tamaño y de su sector de actividad.

Se trata de una iniciativa de consenso que la AVI ha promo-
vido desde el 2018 y en la que participan las universida-
des, los centros de investigación del CSIC, institutos tecno-
lógicos, la confederación empresarial de la comunitat . 
Continuaremos también con el apoyo a los cinco parques 
científicos, que dispondrán de 1,75 millones de euros.

La Dirección General de Innovación también crece este 
año. En concreto, más de un 250 % hasta alcanzar los 6,8 
millones de euros . Los indicadores europeos nos posicio-
nan como una región moderadamente innovadora . Tenemos 
un potente sistema de innovación, pero debemos continuar 
trabajando .

Y por ello, la Comunitat Valenciana dispone de la estrategia 
de especialización inteligente S3, un plan de acción dirigido 
a impulsar la especialización de los sectores productivos. 
De hecho, la Unión Europea ha puesto la innovación en el 
centro de todas sus prioridades para el período 2021-2027 .

Y la estrategia S3 es, en este nuevo período, condición habi-
litante del objetivo político 1 �Europa más inteligente�, 
convirtiéndose así en requisito imprescindible para la recep-
ción del Fondo Europeo de Desarrollo Regional, Feder .

2021 será el año del impulso a la estrategia S3, con actua-
ciones por valor de 734.100 euros, que se destinarán a su 
actualización de cara al nuevo período, al impulso de los labs 
de innovación existentes y a la creación de otros nuevos .

Otra apuesta es el desarrollo del Observatorio de la 
Especialización Inteligente que dote a la comunitat de infor-
mación actualizada sobre el sistema valenciano de innova-
ción. Impulsaremos un servicio especializado para la capta-
ción y desarrollo de proyectos europeos vinculados a la S3 .

También vinculado a la S3, apoyamos la I+D+I desarrollada 
en los institutos tecnológicos, donde se invertirán cerca de 
cuatro millones de euros . Y si importante es la innovación 
aplicada a la competitividad de nuestros sectores producti-
vos, no es menos la importancia de hacer de la Comunitat 
Valenciana un territorio inteligente, sostenible e inclusivo .

Para políticas que lo impulsen se ha presupuestado algo más 
de un millón de euros . Pero esta innovación no es posible si 
no avanzamos hacia la sociedad digital, a la cual se destinan 
8 .175 .000 euros .

Y para dar pasos necesitamos actuar sobre tres capas del 
proceso de transformación digital de nuestra comunidad: la 
infraestructura de acceso, que hacen posible la transforma-
ción digital, y la formación inicial para la transformación digi-
tal disruptiva.

Hemos presupuestado un plan de ayuda a los operadores 
para la extensión de banda ancha, que será complementa-
rio al plan PEBA nacional y que está dotado con tres millo-
nes de euros. Estas ayudas son muy importantes porque 
permitirán que las empresas operadoras que no opten a las 

ayudas a la orden nacional pueden aprovechar otras propias 
mucho más dirigidas a problemas concretos de nuestro terri-
torio, sobre todo en zonas con despoblamiento y en lugares 
de difícil acceso.

En la parte formativa vamos a lanzar un curso de introduc-
ción a la inteligencia artificial y apoyaremos el proyecto 
Academia 42. La formación es fundamental y además estos 
dos proyectos tienen en común que abordan la formación 
como oportunidad de reducir las desigualdades .

Ambos proyectos son gratuitos, no requieren de ninguna 
preparación previa, por lo que abren posibilidades a perso-
nas de todas las edades con bagajes formativos y profesio-
nales muy variados .

Hay más iniciativas dentro de la estrategia de inteligen-
cia artificial de la Comunidad valenciana: la cátedra de la 
UPV de inteligencia artificial para las administraciones públi-
cas, dotada con 60 mil euros, la subvención al nodo Ellis, un 
millón y medio de euros, apoyo a los colectivos profesio-
nales para la transformación digital con ayudas de 800 mil 
euros o el programa de mentorización en la introducción e 
implementación de la IA para empresas con 500 mil euros .

Como he dicho, la innovación y la digitalización tienen que 
llegar a toda la sociedad y a todo el territorio y, sin lugar a 
dudas, la lucha contra la brecha digital es muy importante 
para la reconstrucción, como se refleja en el documento 
Alcem-nos .

Durante estos meses hemos sido testigos más que nunca de 
cómo la falta de acceso a internet, a equipamientos informá-
ticos o formación en competencias digitales ha supuesto a 
la ciudadanía valenciana una barrera de acceso a derechos 
básicos como la educación, acceso a la administración elec-
trónica, el teletrabajo, la información e incluso algo tan esen-
cial como la comunicación con nuestros seres queridos.

Por eso, sin duda debemos seguir trabajando para que 
la innovación y la tecnología sean un motor de oportuni-
dad para todo el territorio . Hemos aumentado hasta los 
2 .045 .000 euros el presupuesto de la Dirección General de 
Lucha contra la Brecha Digital, con un aumento del 118 % .

Con el objetivo de conocer y analizar la realidad para poder 
cambiarla el Observatorio de Brecha Digital recibirá una 
inversión de casi 490 mil euros destinados a identificar las 
políticas correctoras para reducir la brecha. Y para ello nos 
apoyamos en el talento investigador de las universidades 
públicas valencianas .

El Observatorio de Brecha Digital, que será creado a finales 
de este año, servirá de instrumento para la toma de decisio-
nes estratégicas y apostaremos por las competencias digita-
les con más de medio millón de euros. La formación de estas 
competencias estará focalizada en municipios en riesgo de 
despoblación y en competencias digitales de personas con 
diversidad funcional para mejorar su accesibilidad funcional .

Otra brecha importante es la que afecta a vocaciones feme-
ninas, uno de los retos de la Generalitat, que es un avance 
democrático hacia la sociedad digital con la incorporación de 
mujeres a las profesiones tecnológicas .
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Y por ello dotamos con 120 mil euros la puesta en marcha y 
expansión del movimiento STEM, movimiento que pretende 
unificar las iniciativas para el fomento de las vocaciones STEM 
entre las niñas, las jóvenes y las mujeres de nuestra comunitat .

Señorías, para ir acabando, el presupuesto de la Sociedad 
de Proyectos Temáticos de la Comunitat Valenciana para el 
ejercicio de 2021 asciende a 30,4 millones de euros . Ello 
supone un incremento del 43 % respecto al del año 2020 . 
Entre las inversiones: tres millones de euros al proyecto de 
Academia 42 con la Fundación Telefónica para la formación 
digital que instalará en Ciudad de la Luz, con una capacidad 
para 600 alumnos presenciales .

Además, las cuentas recogen siete millones de euros para la 
finalización del centro cultural de Benidorm y cinco para la 
construcción del edificio emblemático para la ampliación del 
distrito digital en el muelle 5 en el puerto de Alicante .

Distrito digital, instrumento clave de apoyo al sistema inno-
vador, sigue en su fase de consolidación. Y entre sus políti-
cas activas destaca la del lanzamiento de retos a la comuni-
dad innovadora internacional e invertirá en políticas activas 
2,1 millones de euros .

No me extiendo más. Finalizar diciendo que la Generalitat 
Valenciana con este presupuesto marca desde luego un 
antes y un después en la dirección de reforzar nuestro 
sistema de ciencia e investigación en innovación porque nos 
jugamos mucho en ello .

Muchas gracias y quedo a su disposición.

La senyora presidenta:

Muy bien . Muchas gracias, señor consellera, señora Pascual .

A continuación, empieza el turno de los grupos parlamenta-
rios con el grupo Vox. Tendrá 6 minutos el señor Llanos.

Cuando usted quiera.

El senyor Llanos Pitarch:

Gracias, señora presidenta, señora consellera .

Bien, a primera vista, habría que darle la enhorabuena por 
tener un incremento del 16,8 del presupuesto de su conselle-
ria, uno de los que más han aumentado, además por encima 
de la media. Y eso está bien porque la educación superior 
y la innovación merecen gozar de una parte importante del 
presupuesto .

Ahora bien, tal y como lo decíamos hace dos días en la comi-
sión de justicia, esto no es una carrera. Lo importante es que 
se cuente con el dinero real, dinero cierto, que tenga sentido 
el presupuesto de gasto de ese dinero y que, en estos espe-
cialísimos momentos de gravísima crisis sanitaria, económica 
y social, esos gastos sean procedentes, sin provocar una 
carga impositiva a los ciudadanos que ni deben ni pueden 
soportar .

Esto último queda claro que no se cumple en sus presu-
puestos, puesto que sólo saben actuar con dinero de otros 
–de los ciudadanos– y, cuando no queda, pues cogen más 
hasta que ya no hay. Pero, lo primero, la procedencia del 
gasto también ha de ser determinante siempre . Y mucho 
más ahora, pues frente a lo importante hay que dedicar los 
esfuerzos a lo esencial.

Comprenderá usted que, con esta premisa, sus presupues-
tos no nos gustan en Vox absolutamente nada, porque están 
engordados. Se basan en dineros con los que no se cuentan 
ni saben si van a tener y cuándo, ni en qué cantidad ni en 
qué condiciones.

Por ejemplo, en los 50 millones de la Agencia Valencia de 
Innovación, 40 .105 .000 euros forman parte de los fondos 
europeos, con lo cual no puede usted hacer cuentas con un 
dinero que no tienen y que si llega y le llega en la cantidad 
presupuestada será, como pronto, a finales de 2021.

Usted está fiando a esos fondos más de un 80 % de lo 
presupuestado para esta agencia, cuando ni sabe si lo 
tendrá. Ni siquiera el señor Sánchez les ha dicho cuánto 
llegará a nuestra comunidad. Es insensatez. Es burla presen-
tar unos presupuestos de esta forma y, frente a la inexisten-
cia riesgo moral en economía, están ustedes disparando con 
pólvora del rey . Los ciudadanos, las familias, presupuestan 
sobre lo que tienen, no sobre lo que llegará o no.

Pero nos dice usted que son unos buenos presupuestos. 
Qué irresponsabilidad, y mucho más con la que cae. Esto 
es como comprarse un barco en enero porque le va a tocar 
la lotería de Navidad en diciembre, exactamente lo mismo, 
exactamente el mismo surrealismo .

Pero el caso de la AVI solo es uno, a modo de ejemplo, 
porque lo mismo ocurre con los demás entes del sector 
público instrumental. Completamente ineficaces, ineficien-
tes. Despilfarradores e innecesarios en este tiempo que nos 
está tocando vivir.

No sirve para nada la AVI, 50 millones la AVI, 150 millones 
el Ivace, y también la mitad fondos europeos, castillos en el 
aire. No sirve para nada la Sociedad de Proyectos Temáticos 
ni la Agencia de Evaluación y Prospectiva. Ahora, eso sí, para 
los nombrecitos son ustedes unos hachas .

Ni el Consorcio Espacial Valenciano . La propia Fundación 
de la Comunidad Valenciana para el Fomento de Estudios 
Superiores no es para el fomento de estudios superiores, 
sino que prácticamente todo va a inversiones reales, y nada 
para ese fomento de los estudios .

O el Consorcio Espacial Valenciano, que pierde presupuesto, 
pero la mitad son inversiones reales y la otra mitad suel-
dos que se incrementan. Está claro que todos estos entes no 
sirven de nada, porque prácticamente todas sus competen-
cias pueden asumirse desde dentro de las cinco direcciones 
generales, y ya sobran, o mejor podrían colaborar y fomentar 
la iniciativa privada.

En realidad, lo único que son es una agencia de colocación 
y un derroche continuo de las arcas públicas, es decir, del 
dinero de los valencianos .
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Pero veamos más incoherencias. En plena crisis, como dice 
mi compañera, la señora Cerdán, en plena economía de 
contención, no sólo no eliminan dos direcciones generales 
que fácilmente podrían estar en innovación, la del avance de 
la sociedad digital y la de lucha contra la brecha digital, sino 
que en una duplican el presupuesto y en la otra lo multipli-
can por ocho .

Ambas pueden ir o juntas o incluso desaparecer, pero ni en 
una ni otra hacen la más mínima referencia a lo único que 
importa ahora por encima de todo: dedicar todos, absolu-
tamente todos los esfuerzos, a solucionar, reducir o facilitar 
las consecuencias del virus para los ciudadanos . Solo incre-
mento del gasto, sin justificación alguna.

Más. El Instituto Superior de Enseñanzas Artísticas de la 
Comunidad Valenciana, lo ha dicho usted, incrementa su 
presupuesto un 12 % . Sí, de tres millones a 3 .400 .000 
euros. Y ya lo creo que crece. Crece duplicando el gasto en 
personal .

Sinceramente, desde Vox no entendemos la fiesta de los 
presupuestos que ustedes han querido montar, porque son 
presupuestos sin fondos, son presupuestos expansivos, 
excesivos e irresponsables . Puro trampantojo, engaño a los 
ciudadanos, cuando tendrían que ser presupuestos serios, 
rigurosos, de crisis y de recuperación .

Nosotros no los vemos así, y estoy seguro de que los ciuda-
danos, señora consellera, tampoco .

Muchas gracias .

La senyora presidenta:

Muy bien . Muchas gracias, señor Llanos .

A continuación, por un turno de 6 minutos, por el Grupo 
Ciudadanos tiene la palabra el señor Llopis. Cuando usted 
quiera.

El senyor Llopis Pascual:

Gracias, señora presidenta .

Buenos días, señora consellera, y bienvenida aquí, a Corts.

Bueno, obviamente, sin duda alguna, y con tantos secto-
res, la crisis del COVID-19 ha puesto en jaque al sistema 
universitario valenciano, poniendo de manifiesto virtudes y 
defectos .

Yo creo que desde su conselleria y en general con todo 
nuestro trabajo hemos de intentar potenciar esas virtu-
des y premiarnos también, por supuesto, y poner cotos a los 
defectos que se han detectado.

Por supuesto, hay que agradecer el incansable trabajo de 
docentes, técnicos y estudiantes de poder seguir continu-
ando esa formación en un momento tan difícil.

Pero, en general, y también se ha comentado en muchas 
ocasiones, y usted lo sabe muy bien, como ingeniera, igual 
que yo, los presupuestos… Es decir, usted dice: presupues-
tos históricos. Al final el objetivo o lo importante no es que 
sean históricos o no .

Lo importante en los presupuestos es de que después se 
realicen, se lleven a cabo, porque fundamentalmente el obje-
tivo no es tener unos presupuestos grandes o muy grandes 
o hinchados, como parece ser el caso, sino después, cuando 
pasa el año, hacer lo que se dice, una retrospectiva.

Y vamos a ver qué es lo que valoramos, porque también 
podemos contemplar qué es lo que ustedes son capaces de 
hacer el año que viene, en función de lo que han sido capa-
ces de hacer este año .

A mí me gustaría centrarme inicialmente en la parte que 
usted le ha dado menos importancia, pero que supone más 
dinero de su conselleria, que es la de universidades. Ha 
hablado de cientos de proyectos y, si contamos el minutaje, 
a las universidades les ha dedicado el menor tiempo posi-
ble y sólo de forma colateral, y colocados dentro de otros 
proyectos y tal .

Desgraciadamente tenemos, parece ser, en las universidades 
públicas valencianas, el olvido por parte de las consellerias 
que la dirigen. El señor Marzà las castigó olvidándolas, se 
centró más en primaria, en secundaria y en la imposición del 
valencià, y usted parece ser que ahora mismo se va a centrar 
en la parte digital, ¿no?

Obviamente ustedes también, cuando le leemos un poco 
esa parte de los problemas, sus objetivos y los problemas 
que atacan, en general estamos bastante de acuerdo. Lo que 
quizá no estemos tan de acuerdo es en la forma en la que 
ustedes lo han abordado .

Y no hay que olvidar una pequeña cosa, que usted, señora 
consellera, lleva ya un año y medio, y es momento que asuma 
responsabilidades y ya no sigamos echando la culpa a la 
nefasta gestión del señor Marzà del anterior mandato.

Una de las primeras cosas, uno de los problemas que usted 
cita, y también ha comentado la necesidad de marcos esta-
bles, marco estable de financiación de las universidades 
públicas de la Comunidad Valenciana .

Ya lo comentamos en una pregunta, que ustedes no han 
hecho nada al respecto, y fue cuando empezamos desde 
Ciudadanos a hacerle preguntas sobre esa comisión 
técnica que se había montado, que empezaron a reunirse. 
Previamente solo tenían una reunión hasta el momento que 
nosotros habíamos hecho esa pregunta .

Al final, cuando ustedes, y es lo que me preocupa, es lo que 
me preocupa de su documento en este sentido, cuando 
usted dice los objetivos a los que quieren llegar y a los que 
se compromete, los objetivos cuantificables, lo que se puede 
sumar, lo que se puede ver, no lo que se puede decir que se 
va hacer, en sus líneas de actuación no hay nada de compro-
miso en estos presupuestos, en el que vamos a tener prepa-
rado ese documento de financiación plurianual que las 
universidades necesitan .



Comissió d’Economia, Pressupostos i Hisenda  ¦  06-11-2020 Pàg. 820

Nosotros lo vamos a pedir, lo vamos a enmendar para que 
ustedes se comprometan a pedirlo. Yo creo que es necesa-
rio ese modelo de financiación plurianual y no está incluido 
en estas ideas .

Además, hay un problema que tenemos o que se ha detec-
tado en la forma de confeccionar el presupuesto, y es 
porque no responde a la realidad. ¿Y sabe por qué no 
responde a la realidad?

Porque, por ejemplo, a la hora de desarrollar un presu-
puesto, algo tan importante que afecta a las universidades 
públicas valencianas, al sistema público universitario valen-
ciano, ustedes a lo mejor debían haber conocido la opinión 
de los responsables económicos de cada una de las universi-
dades o de todas las universidades .

No lo han hecho, no lo han hecho, no lo han hecho . No se 
han reunido con los responsables económicos de las univer-
sidades para comentarles el presupuesto y que les pudie-
ran hacer un feedback y decir: oye, a lo mejor no sé si se han 
dado cuenta, que usted de las transferencias corrientes, 
solamente los han subido un 1,13 .

¿Cómo se va a poder hacer frente a la subida del 2 o del 0,9 
o la del convenio laboral? ¿Quiere el Botànic hacer un ERTE 
o un ERE en las universidades valencianas? ¿Quiere hacerlo? 
Porque no les va a dotar de medios para poder pagar al 
personal, o van a tener serias dificultades. Mire los números.

Ha hablado de muchos incrementos, pero para las trans-
ferencias básicas, para pagar las nóminas de los trabaja-
dores de las universidades valencianas, los han olvidado, e 
incluso no las han subido lo suficiente para hacer frente a las 
subidas .

Otra de las cosas que parece, y me gustaría si lo van a hacer, 
el famoso mapa de titulaciones, que ya se comprometieron 
el año pasado en hacerlo, y este año parece ser que lo vuel-
ven a incorporar, o no sé si en el documento hablan de un 
mapa de titulaciones, que es el que existe o al que quere-
mos tender .

Una de sus líneas de trabajo, usted decía: «Vamos a hacer 
una oferta equilibrada», cito, «y óptima de las situaciones, en 
función de la demanda estudiantil y del mercado laboral». Y 
la pregunta es: hay una petición de una universidad, de una 
titulación muy demandada y con muchas posibilidades de 
colocarse, y ustedes la han venido paralizando. Es decir, yo 
ya no sé si fiarme de lo que escriben o de lo que hacen.

El tema de becas. Parece ser, me ha parecido entender que 
ustedes van a intentar mejorar el modelo de gestión. Ya no 
solamente dar dinero, sino gestionarlo bien. Ahora mismo, 
los estudiantes universitarios valencianos han tenido que 
matricularse este curso, sin que su conselleria les dijera si les 
habían otorgado la beca del curso anterior .

Estamos hablando de un año de retraso. Creo que al final no 
se exige muchísima rapidez, pero por lo menos que la gente, 
cuando se matricule en un curso, se sepa si se le ha pagado 
el curso anterior .

Y después, cuando hablamos de innovación, que usted lo 
ha repetido en muchas ocasiones, y me parece, y desde 

Ciudadanos vamos a apoyar, por supuesto, todas las 
propuestas de innovación que nos permitan ponernos la 
Comunidad Valenciana en el liderazgo de este capítulo, 
desgraciadamente ahora mismo, año y medio después, no 
hay nada .

En mucho presupuesto y en muchos capítulos, en muchas 
direcciones, ustedes han gastado prácticamente el 50 % del 
presupuesto en personal. Realmente la sensación que da es 
que usted tiene más cargos que generales tenía Napoleón 
en Waterloo, pero al final no se ha plasmado, no se ha plas-
mado esa cantidad de personal en acciones concretas.

Muchas gracias y continuaré en la réplica.

La senyora presidenta:

Muy bien . Muchas gracias, señor Llopis .

A continuación, por un turno de seis minutos, por parte 
del Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra el señor 
Martínez. Cuando usted quiera.

El senyor Martínez Fuentes:

Gracias, presidenta .

Buenos días, consellera .

Gracias por sus explicaciones detalladas de partidas, de 
proyectos . Pero a mí, en primer lugar, me gustaría expre-
sar un deseo. Y el deseo es que ojalá no pase como el año 
pasado, que salimos de la comisión donde usted nos dio 
unas cifras, y justo a mediodía ya teníamos otras diferen-
tes, por esa guerra que tienen ustedes entre Compromís y 
Partido Socialista.

No sé, no sé qué pensar, porque este año, visto lo que 
hemos visto, ya desde el inicio de las comisiones de haci-
enda, pues no sé qué pensar. Ojalá, ojalá no tengamos modi-
ficaciones por el trastorno que hay.

Pero mire, como primera cuestión destacable en el presupu-
esto, tengo que decirle que este año también el conseller de 
economía se ha quedado con los presupuestos de los fondos 
relativos a los institutos tecnológicos, alrededor de unos 50 
millones de euros .

Tengo que recordarle que, en el ROF de su conselleria, es 
justo en el artículo 11 donde dice que los parques tecnológi-
cos y institutos tecnológicos son de su competencia. El año 
pasado amagó con presentar la dimisión, señora consellera . 
¿Lo va a hacer este año también? Porque es exactamente la 
misma jugada que el año pasado. O ha dado la batalla ya por 
perdida .

Pero bueno, por otra parte también hay que decir que el 
señor Soler y el señor Puig, para compensarle, le han dado 
22,8 millones de euros más para la Agencia Valenciana de la 
Innovación y 28 más en sociedad digital. Y Así, usted puede 
estar contenta y calladita .
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Por cierto, un aumento presupuestario en materia de inves-
tigación y desarrollo que desde el Grupo parlamenta-
rio Popular nos parece bien, y que va en consonancia con 
lo aprobado en la comisión para la reconstrucción de la 
Comunidad Valenciana .

El apoyo a la I+D+I se ha demostrado que es fundamen-
tal para buscar soluciones inmediatas para luchar contra el 
COVID, pero también como un camino a medio y largo plazo 
en la transformación social y laboral que estamos viviendo. 
Por tanto, en esa línea podemos estar de acuerdo .

Pero mire, desde un punto de vista ya más pragmático y 
desde el punto de vista de la gestión, insistimos, desde el 
Partido Popular insistimos en esa duplicidad del Ivace y de la 
AVI. Como he dicho, el Ivace se ha quedado con fondos de 
la Reddit, que son de su competencia, y por otra parte la AVI 
está ejecutando líneas de apoyo empresarial que le corres-
ponden al Ivace .

Es decir, es muy sencillo, es un elemento y un ejemplo clarí-
simo donde se podría adelgazar la administración, que es 
una de las cuestiones que estamos reivindicando continua-
mente desde el Partido Popular.

Por tanto, creemos que es ese elemento, como decía, de que 
podemos adelgazar la administración y no mantener esos 
chiringuitos para colocar a los amigos .

Mire, pero pasemos al apartado de universidades, que es 
el 80 % del volumen de su conselleria . Y hay varios temas a 
tratar .

El primero es el de la financiación. Estamos esperando ese 
modelo de financiación desde el año 2017, que ustedes 
anunciaron –el año pasado, cuando usted hizo la exposi-
ción, también lo anunció–, pero en estos momentos estamos 
todavía que no sabemos cuándo nos lo va a proponer.

Por cierto, en este aspecto quería preguntarle que nos expli-
cara, porque no ha dicho nada, de una nueva partida de 
convenios de financiación de gastos corrientes de 56,8 
millones con las universidades . Que nos explicara exacta-
mente a qué van a ir dedicados.

Otro tema también es el tema de las tasas . Ha habido una 
reducción, usted ha hablado, nos ha hablado del 5 % de la 
reducción de las tasas solo en las primeras matrículas y solo 
para los grados de experimentalidad cuatro y cinco .

Mire, en la comisión de reconstrucción Andrea Paricio 
Henares, vicepresidenta del consell d’estudiants valencians 
universitaris, ante esta comisión de reconstrucción, hablaba 
de que se tenían que aplicar a segundas y terceras matrícu-
las. Entendemos que en estos momentos es una discrimi-
nación aplicarlo nada más a primeras matrículas o aplicarlo 
nada más a nivel de experimentalidad cuatro y cinco.

Hubiera sido mejor todas las matrículas, y si hay que hacerlo 
de forma progresiva, al año siguiente, segundas matrículas, 
etcétera, de forma progresiva. Pero creemos que no es lo 
más adecuado.

También me gustaría que me explicara, porque ha habido 
una rebaja de tasas, y en esa rebaja de tasas supone un 

aumento por parte de la Generalitat valenciana de aporta-
ción a las universidades. Y esa partida, que es la de compen-
sación, se queda exactamente igual que el año pasado, con 
21 millones de euros. También me gustaría que me diera 
explicaciones al respecto .

Y vamos al tema estrella que se ha hablado, que es el tema 
de este verano, que es el tema de las becas.

Mire, ha hablado que va a cambiar. Es que es necesario. No 
puede pasar –ha sido vergonzoso– lo de este verano. Lo que 
no puede ser es que se inicie el curso y que los estudiantes 
no sepan si le han concedido la beca del curso anterior .

Mire, la convocatoria de las becas era el día 10 de febrero 
de 2020 y en las propias bases, en su apartado vigésimo 
séptimo, habla que el plazo máximo de resolución es de 
seis meses. Ustedes lo han incumplido. Seis meses que nos 
hubiéramos ido al mes de agosto y habitualmente siem-
pre se resolvían a final de junio o julio. Por tanto, este es 
un tema absolutamente mejorable . Como le decía, no se 
pueden crear estas incertidumbres. Y ya lo que exigimos es 
un calendario estable .

Respecto a la dirección general de sociedad digital, como le 
decía, ha habido un incremento de 28 millones, de los cuales 
24, destinados al distrito digital. También me gustaría expli-
cación . . ., ha dado una breve explicación, pero me gustaría 
que se centrara en ese tema.

Han dotado de 3 millones para banda ancha, que nos 
parece bien, pero, mire, le diré una cosa: en el 2019 ya dota-
ron 3 millones y ejecutaron 0 . Este año habían presupues-
tado 800 .000 euros y lo eliminaron del presupuesto durante 
este año. Ahora nos proponen 3 millones. Ojalá, ojalá, 
ojalá se puedan..., se pueda, pero estaremos atentos a su 
cumplimiento .

Bueno, me quedan algunos temas a tratar, señora presi-
denta, que lo haré en la segunda intervención.

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor Martínez.

A continuación, tiene por un turno de 6 minutos el Grupo 
Unidas Podemos y la palabra le corresponde a la señora 
Lima .

Cuando usted quiera.

La senyora Lima Gozálvez:

Buenos días .

Gracias, señora presidenta .

Señorías .

Bienvenida, consellera .
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A ver si consigo resumir para poder decir todo lo que quiero 
decir .

Entiendo que ha aumentado el presupuesto en ciencia. Ha 
hablado sobre algunas partidas. Pero me gustaría que, si 
tiene tiempo, profundizara en cuáles son esos aumentos de 
partidas en ciencia.

La modernización no espera. Hay que hacer el doble de 
esfuerzos para llegar a todo y llegar a la cabeza. La econo-
mía actual produce innovaciones a un ritmo vertiginoso y la 
sociedad española, después de los hachazos sufridos por la 
derecha a todo tipo de política de I+D+I..., ha supuesto un 
verdadero destrozo para nuestra economía y también para la 
capacidad de afrontar estos retos .

Esa subida del 70 % entiendo que es muy importante para 
nuestro futuro, para el futuro de la Comunitat Valenciana .

Por otro lado, comentar una preocupación . Quería aprove-
char ahora que comprendo que hemos subido los presu-
puestos de las universidades, pero, desde la Universitat de 
València, el máster de profesorado en secundaria parece 
que este año oferta menos plazas. Ha habido una reducción 
de la oferta de plazas. Entiendo que cada universidad tiene 
su autonomía de gestión, pero nos preocupa mucho esta 
reducción de oferta de plazas, porque puede transferir estas 
plazas o derivadas al ámbito privado. Me gustaría que me 
explicara un poco si conoce algo sobre esta situación .

En tercer lugar, mostrarle la preocupación de Unides Podem, 
trasladarle esta preocupación . Hablamos del govern del 
Botànic, de tres fuerzas con su pluralidad, con sus discre-
pancias y sus coincidencias también. Pero, en este sentido, 
nos gustaría incidir en la prevención de la salud de profe-
sores y estudiantes –creo que debería ser una prioridad– 
e involucrarse más en la prevención de brotes de COVID-
19. Evidentemente, en consonancia con la conselleria de 
Sanidad, pero saber qué tipo de medidas se van a tomar en 
este sentido en el ámbito universitario.

Por otro lado, recordarle que el ministro de Universidades, 
Manuel Castells, ya se ha . . ., desde allí ya se ha aprobado una 
tasa de reposición del 110 % con los nuevos presupuestos 
generales del año 2021. Es necesario que aquí nuestra finan-
ciación lo contemple para poder contratar estas plazas universi-
tarias y quería saber, en ese sentido, cómo se está trabajando.

Luego, también saber cómo va la derogación del llamado 
tasazo Wert. Aquí, en las universidades valencianas, cómo 
está la situación para aplicar la derogación de este tasazo del 
que hablo.

Y, luego, recordar –porque es un tema del que nos hablan 
mucho– las condiciones laborales del personal docente e 
investigador y del personal de administración y servicios, ese 
convenio laboral, que ya está firmado. Desde Unides Podem 
nos ponemos a su disposición completamente para poder 
solventar esta situación laboral que tienen estos docentes, 
estos profesionales .

Hablarle también, señora consellera Pascual, sobre las becas . 
Hace meses ya se comentó, pero es la misma línea que el 
año pasado, no ha cambiado..., no ha variado la cantidad, a 
pesar de que a nivel estatal sí que hay un aumento del 20 %.

Por tanto, ¿podemos hacer algo para no dejar a ningún 
alumno ni a ninguna alumna atrás? Porque la situación 
socioeconómica a la que vamos o en la que ya estamos en 
esta crisis económica brutal que nos acecha... No sé datos 
todavía, pero sí que me gustaría pedírselos, en las universi-
dades valencianas públicas si ha bajado el número de alum-
nado o no durante este curso. Esto creo que es un dato 
importante conocerlo, porque nos dirá qué alumnos y qué 
alumnas se quedan fuera y cuáles no.

Para cerrar, creo que estos presupuestos son muy buenos en 
el sentido, por ejemplo, de la brecha digital. En brecha digi-
tal hablamos de..., es importante porque hablamos de un 
33,3 % de la población que declaran no tener ninguna capa-
cidad en habilidades informáticas. Es un dato preocupante, 
porque la sociedad avanza a nivel tecnológico muy rápido 
y hay personas que se van quedando atrás, como así lo ha 
manifestado este porcentaje de personas que dicen no tener 
estas competencias .

Yo imagino que, a la hora de gestionar trámites administrati-
vos, petición de certificados a nivel electrónico, hay muchas 
gestiones que se pueden hacer de forma electrónica y estas 
personas se quedan atrás.

Por último, agradecerle ese incremento en los presupues-
tos. Creo que es un aumento del 118 % en brecha digital, 
que es muy importante. Hablamos del convenio con Cermi 
para la formación de competencias digitales de personas con 
discapacidad, del convenio con la Federación Valenciana de 
Municipios y Provincias .

También la accesibilidad es muy importante . Las aplica-
ciones..., por ejemplo, la aplicación que tenemos desde la 
Generalitat para avisos de COVID-19 no es accesible. Hay 
personas que no pueden acceder a esta tecnología y nos 
damos cuenta..., esta situación nos ha dado cuenta de que 
hay personas que están en una situación de muchísima 
vulnerabilidad, que encuentran muchas barreras a la hora de 
acceder a las tecnologías .

Y eso es todo, muchísimas gracias, consellera . He sido 
puntual .

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señora Lima .

A continuación, por 6 minutos de tiempo, tiene la palabra 
el grupo Compromís e interviene la señora Robles . Cuando 
usted quiera.

La senyora Robles Galindo:

Moltes gràcies, presidenta .

Bon dia, consellera .

Quan he començat a preparar esta compareixença, he revisat 
les intervencions que vam trobar en ella l’any passat. Perquè 
recordava alguna expressió que altra prou desagradable.
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I, certament, vaig trobar coses com que li havien fet el toco-
mocho, que li havien furtat la cartera, que la seua conselleria 
no importava a ningú, que a vore si se n’anava ja. Això està 
en el Diari de Sessions de l’any passat. I, clar, jo esperava avui 
escoltar alguna disculpa. Però no. Passa un any i hem seguit 
trobant algunes expressions com que li donen diners a vosté 
perquè estiga «calladita».

És increïble, és increïble vore com se tira per terra el treball 
conjunt d’un govern sencer i és increïble tornar a trobar 
certes expressions en esta cambra que són vergonyoses.

Jo li vaig a donar l’enhorabona. Però no a vosté, al Consell 
sencer, perquè té un acord d’uns pressupostos que són 
expansius, però no solament això, sinó que donen resposta 
en cada conselleria a eixos acords que se van tindre en el 
mes d’agost, a uns acords que jo pensava que estaven forjats 
amb la majoria d’esta cambra. Però resulta que hi ha vegades 
que, quan baixem, no trobem això, perquè en eixos acords 
volem una estabilitat del personal de l’administració i ací 
escoltem que, quan se fa despesa en personal, el que estem 
és malgastant els diners i que el que hem de fer és adelgazar 
l’administració.

Igual vivim en mons diferents, però jo estic en la presenta-
ció d’un pressupost que dóna resposta a un acord de recons-
trucció que se va signar al mes d’agost –evidentment, hi ha 
gent que no li dóna suport i ho torna a expressar i estan ben 
alegres perquè la majoria de la ciutadania està en un altre 
costat–, però, clar, 150 milions d’euros. Enhorabona.

I enhorabona, consellera, per aconseguir tirar endavant una 
conselleria que és fonamental amb els acords de reconstruc-
ció, perquè hem parlat de la innovació i la innovació té més 
pressupost. S’ha parlat de les universitats i això té més pres-
supost. I això és una enhorabona. És una avaluació positiva. 
Podem baixar, i baixarem i analitzarem fil per randa cada 
punt d’este pressupost.

Ara, fiquem els punts sobre les is. També és cert que estem 
parlant que mos agradaria que tinguera més diners. Doncs 
des de Compromís li oferim una proposta: una reforma 
tributària que puga aportar més diners perquè se puguen 
invertir en allò que més fa falta. També podem parlar de 
continuar demanant un finançament just des d’este govern i 
nosaltres ho continuarem reivindicant.

I si passem a analitzar els seus apartats, vosté ha fet una 
explicació molt detallada de tota la partida d’innovació. Ja ho 
hem fet en algunes ocasions i li agraïm tot l’esforç que fa en 
la reconversió industrial del nostre sector i de donar suport 
també a esta situació que s’està vivint en la indústria.

I la tornem a felicitar perquè se treballa molt profundament 
des de la seua conselleria en lluitar contra l’escletxa digital 
i no solament des d’un punt de vista formatiu, que és fona-
mental, sinó també d’instal·lacions i de recursos als propis 
ajuntament i a cada persona que utilitza la digitalització.

Hi ha una cosa que ens ha agradat molt, i és vore com 
el programa GenT multiplica per dos el seu pressupost. 
Nosaltres entenem que això és molt important, perquè recu-
perar tot el potencial científic que tenim i donar-li suport 
és algo fonamental. I des de Compromís això li ho volem 
felicitar .

I ja, intentant ser escueta, en la part d’universitats ens alegra 
vore com l’any passat se li retreia totalment que l’aportació 
a les universitats no era prou. Jo la felicite perquè este any 
això ha pujat.

I des de Compromís li demanem que li peguem una volta a 
les beques. Sap vosté que des del consell de la joventut del 
País Valencià s’ha demanat un augment de les beques i per a 
nosaltres això és fonamental, perquè, donada la situació, hi 
ha molt d’estudiantat que va a requerir d’això. Per tant, ente-
nem que això és important i que s’ha de vore reflectit en la 
intencionalitat política d’aquesta conselleria.

I, sobretot, també, li demanem que continue dins d’eixe 
consell demanant que d’aquesta crisi no tornem a eixir com 
vam eixir al 2008, que pugam eixir amb una equitat que 
fonamente sobretot que la gent que més té –que menys 
està patint en esta crisi– aporte més, que el sector públic 
li aporte a la gent que més ho necessita eixa equitat i eixe 
suport que no se pot donar des de l’espai privat.

I, sobretot, també, li demanem que amb eixe treball en 
innovació i en les universitat aconseguisca, d’una manera 
creuada, que aquesta societat siga molt més acollidora, molt 
més diversa, molt més plural, molt més dialogant i molt més 
oberta a totes i cada una de les persones que viuen en este 
món .

Gràcies, consellera .

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señora Robles .

A continuación, por un tiempo de seis minutos, tiene la pala-
bra el señor Ruiz, por parte del Grupo Socialista. Cuando 
usted quiera.

El senyor Ruiz Castell:

Moltes gràcies, presidenta .

Bon dia, consellera .

Gràcies per presentar-nos les principals línies d’actua-
ció vinculades al pressupost de la seua conselleria de l’any 
2021 .

Estem debatent un projecte que està inevitablement marcat 
per l’actual situació de crisi sanitària com a conseqüència 
d’una pandèmia front a la qual el Consell dóna resposta amb 
un pressupost expansiu que presenta un increment global de 
més d’11 % respecte al de 2020 i aquest augment, com s’ha 
dit, encara és major a la seua conselleria, amb un pressupost 
que puja en quasi un 17 % respecte al de l’any passat, supe-
rant els 1 .000 milions .

Queda clar que, de la mateixa manera que el Govern d’Es-
panya ha presentat el major pressupost de la història del 
nostre país pel que fa a la ciència i la innovació, el Consell 
ha elaborat un pressupost que mostra una aposta decidida i 
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inequívoca pel coneixement científic i pel desenvolupament 
tecnològic.

Igual que l’any passat, el programa dedicat a universitats i estu-
dis superiors copa una part importantíssima dels recursos de 
la conselleria, amb un pes de més del 80 % sobre el total del 
seu pressupost. Una partida dirigida a potenciar la qualitat del 
nostre ensenyament universitari, que aquest any s’incrementa, 
com han dit, en un 7 % i, per exemple, la línia de transferència 
per a finançar les despeses de personal i funcionament de les 
nostres universitats augmentà en 8,5 milions d’euros; una bona 
notícia, tot i que encara resta pendent –com s’ha dit– la defini-
ció d’eixe model plurianual de finançament de les universitats 
publiques valencianes, l’esborrany del qual esperem conéixer a 
principis de 2021, tal com va anunciar ací .

Destaca també l’esforç per desenvolupar una agencia 
valenciana d’avaluació i prospectiva més potent; de fet, 
l’increment pressupostat hauria de permetre, entre altres 
coses, optar a la certificació internacional necessària per tal 
que l’Avap s’incorpore a l’Associació Europea d’Agències de 
Garantia de Qualitat –com han fet altres agències espanyo-
les– per tal d’agilitar tràmits que de vegades s’eternitzen a 
l’Aneca a Madrid. I és d’agrair que, davant d’una situació com 
l’actual, s’haja fet un esforç per a ajustar les partides i incre-
mentar l’eficiència dels recursos públics.

I, en eixe sentit, li volia preguntar també per les línies 
de beques dirigides a facilitar i incentivar la realització 
d’estudis universitaris, perquè pot semblar un poc estrany 
que es parle que va a augmentar el nombre de beneficiaris 
d’aquestes ajudes al temps que es manté la quantitat pres-
supostada de l’any passat, i de la mateixa manera n’hi ha 
un compromís també per part de la seua conselleria –i ho 
ha esmentat ací– d’una reducció del 5 % en els preus dels 
crèdits en els ensenyaments universitàries de major nivell 
d’experimentalitat, que són els més cars; però la línia de 
compensació per reducció de taxes es manté amb la mateixa 
dotació que l’any passat.

Imagine que en els dos casos les despeses finalment justi-
ficades per a 2020 hauran sigut d’un valor inferior al pres-
supostat i, per tant, el manteniment d’aquesta quantitat en 
2021 ha de permetre complir amb els compromisos adqui-
rits, més enllà que després es puguen obtenir recursos 
d’altres partides, com va passar l’any passat amb eixos més 
de dos milions d’euros afegits a allò pressupostat que es van 
destinar a beques salari. Però, en qualsevol cas –per tal que 
quede constància del seu compromís per baixar les taxes i 
oferir més beques amb l’objectiu de garantir eixa igualtat 
d’oportunitats, jo també li agrairia que ens ho explicara.

A banda de l’increment experimentat pels programes 
vinculats a l’ensenyament superior, el pressupost destaca 
l’augment de programes com el gestionat per la Direcció 
General de Ciència i Investigació, el qual creix –ho ha dit– 
en més d’un 64 % fins aplegar als 100 milions d’euros, 
un programa que es beneficiarà de més de trenta milions 
d’euros procedents del Fons Social Europeu i del Feder. 
Incloure eixes inversions no és fer castells en l’aire sinó fer 
un pressupost que per definició és el càlcul anticipat del 
conjunt de despeses i ingressos previstos .

Certament, ens felicitem de veure com la línia dirigida a 
facilitar als joves l’accés a eixe primer treball, mitjançant 

l’adquisició de capacitats que han de servir per a proporcio-
nar també als centres de recerca recursos humans qualificats 
per a la gestió de projectes d’R+D+I es duplique respecte a 
l’any passat amb més de dos milions i mig d’euros; també del 
fet que els organismes públics d’investigació vagen a veure 
incrementada la línia de finançament d’infraestructures 
i equipaments científics més d’un 40 %, amb 20 milions; 
per no parlar del suport que van a donar a nous projectes 
tan encrespadors com els que ha esmentat ací: el Centre 
d’Investigació de l’Envelliment o l’Escola de Postgrau i la 
Xarxa de Centres d’Investigació en Intel·ligència Artificial.

Però, de tot el que ha esmentat jo voldria posar en valor 
com les ajudes pel foment o per al foment i suport de la 
recerca i la innovació augmentaran en quasi un 60 %, fins als 
cinquanta-un milions i mig, així com l’increment de quasi un 
70 % en la dotació del pla GenT, amb 12 milions d’euros per 
a contractar investigadores i investigadors. I això és sense 
pal·liatius una aposta en ferm pel talent i per la recerca cien-
tífica. Totes aquestes iniciatives van en la línia d’allò que 
arreplega el Pacte Valencià de Reconstrucció i és d’agrair 
que des de l’oposició així es reconega.

També, l’augment pressupostat de quasi un 120 % més 
per a la lluita contra l’escletxa digital amb més de dos 
milions d’euros, que han de servir per a finançar programes 
d’inclusió dirigits a formar a la ciutadania en competències 
digitals i reduir així l’escletxa digital en els col·lectius més 
vulnerables, és important perquè no volem ni ens podem 
permetre deixar a ningú enrere .

El pacte de reconstrucció parlava també de la necessitat 
d’augmentar les inversions en matèria d’innovació i de facilitar 
el procés de digitalització de la nostra societat, i per això cele-
brem l’increment en més d’un 250 % del programa de desenvo-
lupament tecnològic amb quasi set milions d’euros per a impul-
sar i donar suport a diferents estratègies i projectes d’innovació.

Tanmateix, les inversions per a l’avanç de la societat digi-
tal augmenten de manera espectacular per a donar suport 
a activitats que impulsaran la transformació digital de les 
empreses i dels col·lectius professionals, a més de comp-
tar amb 3 milions d’euros –que esmentava– procedents del 
Feder que, bé, permetran desplegar i estendre la cobertura 
de xarxes de banda ampla, d’alta velocitat, i complementar 
així el programa d’extensió de la banda ampla que coordina 
de la secretaria d’estat per a l’avanç digital.

Consellera, aquest pressupost confirma que la creació de 
la Conselleria d’Innovació, Universitats, Ciències i Societat 
Digital va ser un encert. Després d’haver desenvolupat 
durant aquest últim any l’estructura orgànica necessària per 
a actuar de manera eficient en tots els seus àmbits compe-
tencials, els pressupostos reflectixen eixa funcionalitat total.

És el seu moment, el del seu equip i el de la seua conselle-
ria. Des del Grup Parlamentari Socialista només podem que 
insistir amb el nostre convenciment que la ciència i la tecno-
logia ens han de facilitar eines i recursos amb els quals trac-
tar d’avançar cap una societat millor. Ningú diu que això siga 
senzill ni immediat ni que puga fer-ho només una persona 
o un únic govern; però, per això cal continuar treballant tal 
com està fent per a aconseguir consensos en matèria de 
política científica tecnològica i per a augmentar les inver-
sions en recerca, desenvolupament i innovació .
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I per la nostra part, tinga-ho clar, no tenim cap dubte que 
eixe és el camí a seguir .

Moltes gràcies .

(Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muy bien .

Muchas gracias, señor Ruiz.

A continuación, tiene 15 minutos la señora Pascual para su 
segunda intervención .

Cuando usted quiera.

La senyora Consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Muchas gracias, señora presidenta .

En primer lugar, voy a ir contestando en orden, hay algunos 
aspectos que han salido repetidos.

Señor Llanos, lamento profundamente que considere que 
invertir en ciencia, investigación e innovación no sirve para 
nada . Desde luego no comparto su opinión en absoluto y 
lucharé en sentido contrario porque creo firmemente en 
ello, y creo que es ahí donde tenemos que poner el foco.

Con respecto a los comentarios que me ha hecho al presu-
puesto basados en fondos europeos, decirle que la Unión 
Europea ha llamado a la década 2030 la década de la digi-
talización y la innovación, que va a liberar fondos para ello, 
que creo que Europa ha dado muestra de que cumple con lo 
prometido y, si no, pregúntele usted a las universidades que 
acaban de recibir 25,6 millones para los gastos de COVID .

En cualquier caso, el presupuesto es el que he presentado, 
se trasladará a las convocatorias y está respaldado por esos 
fondos europeos de reconstrucción del estado español y, 
además, la Generalitat Valenciana. Y especular por ello es 
irresponsable y además genera incertidumbre en agentes 
y empresas, y desde luego yo no estoy de acuerdo con esa 
actitud.

Señor Llopis, me comentaban que no veía un incremento 
grande en universidades; ciencia también es universidad, 
hay un presupuesto de 100 millones de euros en ciencia .

Con respecto a la mesa de expertos, decirle que están traba-
jando cada diez días –como ya le contesté en su momento 
aquí en el hemiciclo–, en la actualidad se han producido 
cinco reuniones, y tal y como le comenté pues tendremos el 
primer borrador en el primer trimestre del próximo año .

Con respecto al mapa de titulaciones, existe ya un docu-
mento elaborado con respecto a las titulaciones y que, 
además, servirá de herramienta de trabajo precisamente 

para esa mesa de expertos para el plan de financiación, el 
nuevo plan de financiación, entre otras cosas.

Con respecto a las becas, este año desde luego ha habido 
un retraso en las becas a causa de la pandemia . En este 
proceso se tramitan cerca de 12 mil solicitudes, y en esa 
tramitación no solamente participa la conselleria de innova-
ción sino multitud de administraciones a varios niveles. Con 
motivo de la pandemia se fueron acumulando retrasos, enti-
endo que no es ninguna excusa pero es la realidad, y esto ha 
causado que este año se resolvieran mucho más tarde de lo 
que acostumbran.

Lo cierto es que nunca ha habido un calendario estable que 
diera al alumnado seguridad, por lo que hemos hecho una 
modificación precisamente para evitar que esto vuelva a 
ocurrir. Estoy de acuerdo con que esto no debe pasar; los 
estudiantes no están contentos con ese retraso, yo tampoco, 
y por eso he tomado decisiones oportunas para solucionarlo . 
De hecho –lo he comentado en mi comparecencia–, este 
año se ha introducido una excepcionalidad en el proyecto de 
ley de presupuestos que permite la convocatoria de becas 
antes de que los presupuestos estén aprobados y, por lo 
tanto, permitirán resolverlas en febrero.

Dicho esto, quiero remarcar que las universidades, a pesar 
de esta situación, tienen el compromiso de no cobrar al 
estudiantado las tasas universitarias hasta que no se resu-
elvan las becas. La cláusula cuarta del convenio de colabo-
ración de 2014 remite a las bases reguladoras en cuanto a 
la entrega de los fondos recibidos por el alumnado benefi-
ciario, y recoge el compromiso de las universidades públi-
cas de no exigir el pago de la matrícula a los alumnos solici-
tantes de las becas de exención de tasas hasta el momento 
en que se dicte la resolución de concesión o de negación. 
Las cantidades se transfieren directamente a la universidad, 
y en caso de que no cumplieran los requisitos algún alumno 
o alumna, entonces se procedería al cobro . Esto es un ejem-
plo coordinación y colaboración en las universidades y en la 
Generalitat . Hasta la fecha estas becas se han concedido a 
todo el estudiantado que lo ha solicitado y que cumplía los 
requisitos.

Me han comentado también, y aprovecho para continuar 
con el tema de las becas, el tema de la cantidad destinada a 
las becas. Se han destinado 30 millones de euros y lo que se 
ha conseguido es aumentar el número real de beneficiarios 
en las becas porque se ha rebajado el requisito académico 
en las becas de exención de tasas, lo cual llega a muchos 
más estudiantes. Estas becas complementan a las del minis-
terio, por lo que el alumnado puede pedir ambas y benefici-
arse así de las políticas nacionales y autonómicas.

Y, con respecto a las becas salario, hemos incrementado la 
cantidad para la próxima convocatoria que pasa a ser de 
16,5 millones de euros, por lo que también esperamos un 
aumento de beneficiarios en este caso.

Con respecto al señor Martínez, me preguntaba acerca de la 
duplicidad en cuanto al Ivace y al AVI por la coordinación en 
la gestión de institutos tecnológicos. Y la respuesta es muy 
clara: no existe ninguna duplicidad, existe una comisión de 
coordinación para coordinar precisamente estas líneas; de 
hecho, la directora del Ivace está en el consejo de dirección 
de la AVI . Existe una distribución en cuanto a determinadas 
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acciones con respecto a ello, pero –como digo– no existe 
ninguna duplicidad, simplemente hay una coordinación y un 
trabajo conjunto .

Me preguntaba usted a qué se referían los gastos corrien-
tes que aparecen marcados con 56,8 millones de euros, pues 
la respuesta es que corresponden a la deuda histórica que 
tanto han reclamado las universidades y que tan necesa-
rias son. En el presupuesto están 56,8 millones de euros, la 
cantidad total de la deuda histórica correspondía a 82 millo-
nes y el resto, los 26,4 millones, se pagarán de remanentes 
este mismo año, por lo tanto se adelantarán.

Me comentaba acercaba de las tasas y la reducción de tasas 
que no coincidía con el criterio. Entiendo que cada uno pues 
tiene su propio criterio, yo le voy a poner un poco en antece-
dentes en cuanto a recorrido histórico en materia de tasas .

En el 2011 solo había una única modalidad de ayuda para 
exención de tasas con un presupuesto de 10,95 millo-
nes; en el 2015, seis modalidades, 15,7 millones de euros; 
en el 2016, seis modalidades, 20,92 millones de euros, se 
ha duplicado con respecto al 2011; en el 2020 había seis 
modalidades, 30,8, millones de euros . Desde el 2015 ha 
habido un aumento del 96 %.

Decirle que el curso académico 2017-2018 se produjo una 
bajada de tasas de 7 %; en el 2018-2019 una bajada de 
tasas del 8 %, llevamos un 15 % de bajada de tasas acumu-
ladas; en el 2019-2020 quedaron congeladas; y en el 2020-
2021 se ha producido una bajada de un 5 % en las tasas de 
las carreras sanitarias de STEM correspondiente a las inge-
nierías, matemáticas, ciencias y tecnología, en general, que 
son profesiones fundamentales y más aún en la situación en 
la que nos encontramos.

Con respecto a las becas, ya he contestado previamente, y 
con esto termino las indicaciones que me ha hecho el señor 
Martínez.

Paso a comentar las consideraciones que ha hecho la señora 
Lima. Le agradezco que vea el esfuerzo y la necesidad del 
aumento de la partida en ciencia. Yo también estoy de 
acuerdo con usted en que es fundamental y hemos puesto 
todo nuestro empeño y todo nuestro esfuerzo en que así 
sea, y ha sido voluntad del gobierno del botànic hacer una 
manifestación muy clara de querer apoyar e invertir en esa 
ciencia y en esa investigación.

Con respecto al máster de profesorado y la reducción de 
plazas, decirle que me interesaré por el tema pero que, 
en realidad, el número de plazas en cuanto a la oferta y la 
demanda en las universidades corresponde a la gestión de 
las propias universidades; pero, como digo, me interesaré 
por el tema. La información que tengo es que el número de 
plazas que tenían eran 880 plazas y supongo que no estarán 
cubriendo el número de plazas totales, y por lo tanto se 
habrá producido una reducción para ajustarla a la demanda 
que se está teniendo en realidad; pero, no obstante, me 
interesaré por el tema .

Con respecto a la contratación en universidades, pues, 
decirle que tengo mucho interés personal y que estaré al 
corriente pero que es cierto que corresponde la propia auto-
nomía universitaria .

Y con respecto al convenio colectivo, que efectivamente 
es un tema que me preocupa y que, además, sabe usted 
que estoy últimamente encima de este tema, decirle que 
la reivindicación del personal laboral de las universidades 
públicas valencianas es justa y, por lo tanto, es nuestra, de 
nuestro gobierno. El resto de comunidades autónomas firmó 
el convenio antes de los cambios legislativos, y ahora noso-
tros pues nos encontramos en una situación de agravio 
comparativo, como ya me encargué de trasladarle al minis-
tro de universidades, a la ministra de hacienda, y como tras-
lado al ministerio tanto de universidades como de hacienda 
semanalmente .

Por ello, buscando soluciones, en su momento le planteé 
al ministro en el pleno de conferencia general de política 
universitaria, después de un encuentro entre ambos, que 
esta situación tenía que solucionarse, el ministro coincidió 
conmigo, tengo una carta, que ya mostré en su momento, en 
la que se comprometía a gestionar este problema, estamos 
luchando conjuntamente junto con el de la tasa de reposi-
ción que, como saben, afectaba seriamente a la Universidad 
Jaume I, y que ha sido solucionado afortunadamente gracias 
a la colaboración entre la rectora y yo misma, junto a la 
conselleria de hacienda, hemos podido solucionarlo. Así que 
la iniciativa, en este caso, ha tenido éxito. Esperemos que 
con el convenio sea así también, como digo e insisto, sema-
nalmente, y, en caso de que no fuera así, me comprometo a 
trabajar para encontrar una solución con las universidades 
y podamos resolver este asunto que de forma tan justa se 
reivindica por parte de las universidades .

Hablaba también, me ha faltado una cosa por comentar con 
respecto a las condiciones y a la contratación del personal, 
simplemente puntualizarle que, por ejemplo, el dinero del 
fondo COVID, que ya han recibido las universidades, que 
son 25,6 millones de euros, sirven también para contratar 
personal. Por lo tanto, podría utilizarse parte de ese dinero 
también para la contratación de profesorado .

Con respecto a las becas, que también me ha hecho algún 
comentario, pues creo que ya me he extendido previamente.

Señora Robles, agradecerle desde luego sus palabras . 
Coincido en que parece que si los presupuestos son bajos 
no es del agrado, pero si son altos tampoco lo son . Si hay un 
incremento, sí hay un esfuerzo, parece que tampoco es del 
agrado . Realmente no lo termino de entender, pero es así .

Agradecerle mucho sus palabras y su apoyo, y decirle que, 
bueno, que consideramos desde luego que todo esfuerzo 
que podamos hacer en ciencia, investigación e innovación va 
a repercutir de forma positiva en la sociedad, en la empresa, 
en nosotros mismos, en los ciudadanos . Y, por lo tanto, esta-
mos convencidos de que es así y los presupuestos que he 
presentado pues son un reflejo del interés, de la intención y 
de la apuesta del Botánico por la ciencia, por la investigación 
y por la innovación .

Y para ir finalizando, señor Ruiz, me preguntaba por el tema 
de las becas, que ya he mencionado previamente. Decirle, 
agradecerle desde luego sus palabras, coincido con usted 
en que hay un aumento muy significativo, cien millones 
para ciencia, cien millones más para innovación, una canti-
dad de proyectos muy ambiciosos, con muchas ganas, con 
una apuesta fuerte, con un presupuesto que ha aumentado 



Comissió d’Economia, Pressupostos i Hisenda  ¦  06-11-2020 Pàg. 827

un 16,8 %, con una Agencia Valenciana de Evaluación 
y Prospectiva que sale reforzada, todas las partidas han 
aumentado. El AVAP decirle que obtendrá pronto la acre-
ditación. Y, bueno, pues que por nuestra parte insistir en el 
mensaje que estoy lanzando de apoyo, de apuesta por la 
ciencia, la investigación y la innovación.

Muchas gracias .

La senyora presidenta:

Muy bien . Muchas gracias, señora consellera .

A continuación, empiezan los turnos de réplica. ¿Replicará 
algún grupo? El Grupo Vox. ¿Alguien más? Ciudadanos y el 
Grupo Popular .

Pues, por 3 minutos, tiene el señor Llanos la palabra. 
Muchas gracias .

El senyor Llanos Pitarch:

Muchas gracias, señora presidenta .

Señora consellera, la demagogia no le va, no le sale bien . 
Decir que yo no defiendo la investigación no se lo cree 
nadie. Lo que yo no defiendo son sus agencias de coloca-
ción, que no es lo mismo. Mejor sería que usted argumen-
tara, eh, y contestara. Pero es que no puede. Desde luego a 
lo que sí ha aprendido este año es a no contestar.

Es verdad o no, habla de especular. Es verdad o no que 
usted cuenta con unos fondos que no tiene. Ese P-3 de 
ingresos, los fondos de recuperación ficticios, fantasmas del 
React . No es serio basar una conselleria sobre un 80 % de 
presupuesto, de ingresos, presupuestos/ingresos europeos .

Mire, señora consellera, respecto a la universidad y la inves-
tigación, después de este tiempo que ya nos conocemos 
creía que compartiríamos más, pero parece que no, aunque 
seamos los dos universitarios de vocación, yo creía que 
habría un escenario de entendimiento. Lo que ocurre es que 
tenemos, parece, dos conceptos muy distintos de universi-
dad . Usted cree en una universidad intervenida, reeducadora 
e instrumental . Yo, por el contrario, creo en una universidad 
libre por definición, y formadora, y crítica y sustantiva.

Usted, por ejemplo, quiere que sus presupuestos sirvan para 
fomentar que más mujeres se dediquen a unas titulaciones 
que no les apetecen. Las vocaciones, señora consellera, no se 
imponen. Yo, en cambio, quiero que cada persona la herra-
mienta, el instrumento, el mecanismo, el con qué; no me 
parece mal, siempre que no se deifiquen los medios.

En mi visión, sin embargo en la universidad impera lo sustan-
tivo, el ser, la razón, el pensamiento, el criterio, el obje-
tivo y los resultados. Le pondré un ejemplo muy sencillo 
que todo el mundo entenderá. Una clase presencial con un 
power point de apoyo es un avance efectivo e indiscutible y 
aporta a la clase una herramienta visual que combina perfec-
tamente con la clase magistral, con la explicación directa 

de un profesor . Sin embargo hay casos, demasiados, en lo 
que profesor se convierte en un mero pasador de diapositi-
vas, que solo repite oralmente lo que el alumno ve, sin análi-
sis, sin explicación, sin sometimiento a discusión, sin debate 
y sin crítica. Esto es lo que me parece que forma parte de 
su plan para la universidad: medios tecnológicos, avances 
instrumentales, pero que, en lugar de apoyar el contenido 
del conocimiento, se imponen a él y llegan, pueden llegar, a 
desterrarlo .

Y esto es lo que aprecio en los presupuestos suyos, de 2020, 
y en los que nos presenta en 2021. Por eso, los dineros se 
van a las agencias, institutos, observatorios, en lugar de 
centrar el peso del gasto en la formación, en los resultados; 
un gasto además que en la universidad y en la educación 
debe ser considerado siempre como una inversión –y acabo 
en diez segundos, señora presidenta.

Y las becas hablan de circunstancias familiares, vivienda, 
recursos, cuestiones de género, de convivencia, perfecto. ¿Y 
dónde está el mérito, dónde está la capacidad, dónde está el 
esfuerzo? Porque si no se tiene en cuenta eso para la conce-
sión de las becas, estamos atacando frontalmente a la línea 
de flotación de la excelencia, a la línea de flotación de la 
universidad, que es la universalidad del conocimiento.

Muchas gracias .

La senyora presidenta:

Muy bien . Muchas gracias, señor Llanos .

A continuación, por un tiempo de 3 minutos, tiene la palabra 
el señor Llopis, por el Grupo Ciudadanos .

Cuando usted quiera.

El senyor Llopis Pascual:

Muchas gracias, señora presidenta .

Muchas gracias otra vez, señora consellera, por sus 
contestaciones .

La verdad es que también del presupuesto no todo es malo, 
la verdad que no todo es malo. Y me gusta porque las cosas 
buenas muchas de ellas es porque nos han hecho caso. Es 
decir, el año pasado nosotros nos quejábamos e hicimos una 
enmienda porque ustedes habían quitado el «fomento de 
actividades universitarias para mayores». Ustedes lo quita-
ron, nosotros se lo recordamos, lo enmendamos, no nos 
hicieron caso, se hicieron los sorprendiditos, pero me gusta 
que al final de tapadillo lo vuelvan a incorporar. Y, bueno, 
aunque sea así, sin reconocerlo, pues me encanta que nos 
hagan caso .

También es importante, y también se lo alabo, pues ese 
incremento de subvenciones o de financiación a la AVI, 
también lo hemos estado solicitando desde Ciudadanos en 
muchas ocasiones .
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Otras razones que iba a pedirle: cuándo iba a estar el mapa 
de titulaciones. Pero como usted ya me ha dicho que ya 
tienen el documento, ya he dado orden de que se lo pidan, 
pero espero que no sea más secreto que tarjeta de Dina 
Bousselham, pero espero que por lo menos sean capaces de 
darnos ese documento, si existe .

Más cosas que me gustaría recordarle. Sí que estoy a favor 
y siempre apoyaremos ese apoyo de las titulaciones STEM 
estén, también las sanitarias, que creo que son importantes, 
que ustedes parece que están olvidando. Creo que es bueno 
también que todas las personas, toda la sociedad estudie 
ese tipo de titulaciones, porque ahora mismo, por lo menos 
yo pienso eso, es que la tecnología puede construir, ayudar-
nos a construir el futuro de nuestra sociedad, y el futuro 
no se puede construir con tan solo una parte de esa socie-
dad, creo que es importante que todos construyamos este 
futuro .

Hay mucho dinero para fondos finalistas o han incremen-
tado esas partidas de fondos finalistas, aunque han olvi-
dado, insisto, esas transferencias de las universidades que 
van a dificultar poder hacer frente a los incrementos salari-
ales y al convenio laboral. Y los números están ahí, ese 1 %, 
y los incrementos previstos son mayores . Con lo cual, por 
mucho que sean 8 millones, 8 millones de setecientos y pico 
no es más que el 1 %. ¿Qué se puede hacer?, como comen-
taba una de las portavoces del Botànic . Se puede enmendar 
o apoyar las enmiendas que presentaremos nosotros, que se 
quejan de las becas.

Me sorprende también un poco la autocomplacencia, pero 
le han alabado de gestión de las becas, algún portavoz, se 
ve que para mantener los cargos y tal. Vamos a ver, si un 
poco más y se las dan a los alumnos junto con la jubilación. 
Es decir, falta solamente, porque hay muchos estudiantes, 
en una situación de crisis como la actual, que no se pueden 
matricular con tranquilidad si no saben si les van a otorgar 
esas becas, no podemos jugar con los estudiantes de nues-
tra universidad .

Y, por último, y para acabar, para mí, y es un consejo que me 
permito darle. Yo creo que debería evitar caer en la auto-
complacencia . Ha dedicado un montón de rato a alabarse 
a ella misma, a todo su equipo, a todos los trabajadores, al 
mundo mundial, al Botànic, al «botano», a todo el mundo. 
Y después, al final, como usted sabe, como usted sabe, lo 
importante no es alabarse y caer en esa autocomplacencia, 
es ver los resultados .

Ni tenemos el modelo de financiación plurianual, que ya 
prometió el año pasado, nos lo ha vuelto a prometer otra 
vez otro año. Las becas se han dado mal, se ha ejecutado 
muy poco del presupuesto previsto, más allá de los gastos 
de personal . Insisto, me encantaría, y yo la aprecio perso-
nalmente, el que año que viene nos traiga unos resultados 
mejores . Pero le pido: no caiga en la autocomplacencia, sea 
más exigente con usted y con su equipo, porque fundamen-
talmente eso, esa autoexigencia máxima, es la que nos va a 
permitir poner a la Comunidad Valenciana como líderes en 
un tema tan importante como es la innovación .

Muchas gracias .

La senyora presidenta:

Muy bien . Muchas gracias, señor Llopis .

A continuación, por un tiempo de 3 minutos, tiene la palabra 
el señor Martínez. Cuando usted quiera.

El senyor Martínez Fuentes:

Gracias, presidenta .

Mire, señora Pascual, hablaba, creo que hemos dedicado una 
parte importante del tiempo a hablar de las becas, y usted 
nos ha dicho que iba a reformar el sistema y, bueno, pues 
creo que es lo que hay que hacer, cuando algo no funciona 
hay que darle una pensada y hay que resolver temas.

Y usted hablaba de modificar plazos. Yo le pediría que, 
además de modificar los plazos a nivel de bases, adelan-
tar las bases, presentación, etcétera, que también mirara los 
plazos de pago. Porque, mire, los últimos datos que tenemos 
de la Intervención, a los que tenemos acceso, de las becas 
eran, de los 600 .000 euros presupuestados para este año, 
hay cero pagados . De las becas de transporte universitario, 
que hay un total de 473.000 euros en la línea presupuesta-
ria, hay cero pagados .

Pero, mire, en la línea presupuestaria, la gran línea presu-
puestaria de becas, donde hay más de 30 millones de euros, 
pasa de los 30 millones de euros presupuestados, en estos 
momentos hay pagados, con la información que tene-
mos, 897 euros. Sí, 897. Por tanto, en esta modificación me 
gustaría que usted mirara el tema de la ejecución y del pago, 
porque, claro, tienen la incertidumbre de cuando las van a 
resolver, pero también cuando van a cobrar esas becas .

Y a mí me gustaría que en las becas aplicara el mismo, que 
hubiera tenido que aplicar el mismo ánimo que ha tenido a 
la hora de tramitar y adjudicar de manera directa la subven-
ción a la fundación Ellis, con 1,5 millones de euros . Una 
fundación que se constituyó el 25 de mayo y que en este 
presupuesto ya le inyecta 1,5 millones de euros y que parece 
que llegará pasados los 5 millones hasta el 2023.

Mire, yo no voy a poner en tela de juicio su labor, la labor 
de la fundación a nivel de trabajo de inteligencia artificial, 
y tampoco del futuro de la misma ni del beneficio que nos 
puede aportar la ciencia y la tecnología . Yo eso no lo pongo 
en duda, incluso he manifestado que estamos a favor de 
esos incrementos presupuestarios . Pero, mire, sí la dedica-
ción que le ha puesto a las becas se ha retrasado mucho, y 
a esta fundación que, por cierto, su marido es miembro de 
esta fundación y patrono, sí que le ha puesto ese empeño. 
La verdad es que me hubiera gustado que le hubiera puesto 
el mismo empeño a las becas . Y sobre todo le digo una cosa, 
no sé lo que hubiera dicho su partido, que nos dijo muchas 
cosas al Partido Popular, qué hubiera dicho si eso lo hubié-
ramos hecho un miembro del Partido Popular esta misma 
acción .

Como dijo su amiga y alta comisionada en inteligencia arti-
ficial, impulsora de la fundación, Nuria Oliver, el día de la 
constitución dijo: «Nunca pensé que fuese posible aunar 
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tanta pasión y tanta generosidad». Esa misma pasión y gene-
rosidad me hubiera gustado que la hubiera aplicado a los 
alumnos que estaban esperando sus becas.

Gracias .

La senyora presidenta:

Muy bien. Muchas gracias, señor Martínez.

Pues, a continuación, por un tiempo de tres minutos, cerrará 
la comparecencia la señora Pascual, la señora consellera . 
Cuando usted quiera.

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Gracias, señora presidenta .

Señor Llanos, coincidimos en una cosa, la demagogia no me 
va. Si me permite, leo la definición de demagogia: «Empleo 
de halagos, falsas promesas que son populares, pero difíciles 
de cumplir, y otros procedimientos similares para convencer 
al pueblo y convertirlo en instrumento de la propia ambición 
política.» Tiene razón, no me va, a mí lo que me va es la since-
ridad, la apuesta decidida por la ciencia, por la innovación, por 
la investigación; y la consecuencia de eso es el incremento del 
16,8 % en los presupuestos que tenemos hoy aquí.

Lamento que no se haya usted mirado el tipo de becas 
que tenemos, porque el hecho de poder llegar a más alum-
nos, de rebajar los requisitos y de que más alumnos puedan 
llegar, no implica que no se premie la excelencia. De hecho, 
hay una ayuda a la excelencia académica, entre las becas 
que están contempladas en la Generalitat. Pero parece que 
usted, pues, no lo conoce o no lo sabe o considera que, de 
esa forma, no se tiene en cuenta la excelencia.

Yo le pediría que la excelencia también estuviera en la 
clase política, que sería algo muy bueno para todos. Al 
menos, lo que le pido es que se concentre en apoyar que 
la Comunidad Valenciana tenga cuantos más fondos mejor, 
bien vengan del estado, de la Unión Europea, lo que poda-
mos captar para la Comunidad Valenciana y con eso ya sería 
suficiente.

Con respecto al señor Llopis, sí, efectivamente, somos 
receptivos a incluir determinadas sugerencias, como 
comenta, con las líneas para mayores, una mayor dotación 
presupuestaria para la AVI, que realmente consideramos que 
es un instrumento de gran importancia y estamos poniendo 
el foco en ello y a la vista está el incremento de su presu-
puesto, con un importe de 50 millones para este año . Y, 
como digo, al final se refleja todo en el aumento del 16,8 % 
en los presupuestos que presenta la conselleria .

Con respecto al señor Martínez, pues, sí, efectivamente, no 
estoy satisfecha con el tema de los plazos, con la resolución 
de las becas. Le he contestado ya al retraso, diciéndole que 
no es de recibo, que estamos tomando medidas. Pero parece 
que a usted, pues, no le importe mucho la solución, ¿no? 

En cualquier caso, desde luego, soy receptiva. Está claro 
que estamos tomando medidas al respecto, tal y como he 
comentado antes .

Si me permite, pues, voy a pasar a comentar el tema del 
nodo Ellis. Ellis es una entidad de referencia por la calidad 
investigadora excepcional. Ellis otorgó a los investigadores 
de la Comunidad Valenciana la posibilidad de crear un nodo 
de la red, que hoy se plasma a través de la Fundación de la 
Comunitat Valenciana Unidad Ellis Alicante. Por su temática 
de investigación, la unidad Ellis de Alicante se llama el insti-
tuto para la inteligencia artificial centrada en la humanidad.

La instalación del nodo Ellis en Alicante permitirá que las 
empresas del entorno tengan acceso directo a la investiga-
ción puntera sobre inteligencia artificial y esto, desde luego, 
beneficiará al sector empresarial, tanto para poder trans-
formar los resultados de esta investigación en aplicaciones 
que tengan resultados económicos a corto plazo como en la 
propia transformación digital de la empresa, que podrá acce-
der al talento formado en el entorno del nodo Ellis .

Le pongo en antecedentes, señor Martínez, para que 
sea usted capaz de valorar la importancia que tiene para 
Alicante y, por lo tanto, para la Comunidad Valenciana, la 
creación de este nodo, que cuenta con la investigadora 
Nuria Oliver, cuya calidad, excelencia e importancia está por 
encima de toda duda .

Cuando se constituyó la fundación, se promovió entre la 
ciudadanía de Alicante, especialmente entre los tecnólogos, 
los científicos y el profesorado universitario, la posibilidad de 
hacer donaciones. Y sí, efectivamente, hubo una donación 
de 1.000 euros que aportó mi marido.

Dice usted que mi marido es patrono. Pues, disculpe, 
pero mi marido no es patrono . (Soroll de papers) Aquí tiene 
usted una fotografía de quiénes son los patronos, que son 
Andrés Pedreño, Bernhard Shölkopf, Elías Fereres, Victoria 
Carrascosa, Sara Gómez, y le aseguro que ninguno de ellos 
es mi marido, se lo puedo asegurar .

Pero, es más, le voy a leer el tipo de apoyo económico que 
se podía realizar. Platinum partner, 500.000 euros inicial-
mente y 200.000 al año; patrocinador Gold, 200.000 al año; 
Gold doctorado, 50.000 al año durante cuatro años; patro-
cinador Silver, 50.000 euros al año; Bronce, entre 30.000 
y 50.000 euros al año; amigos de la fundación Ellis de 
Alicante, entre 5.000 y 30.000 euros al año; y microfinancia-
ción de hasta 5 .000 euros, es decir, menos de 5 .000 euros . 
Todas las modalidades, menos la de microfinanciación, dan 
acceso a escuelas de verano, accesos a cursos y otras venta-
jas. La microfinanciación –y, desde luego, 1.000 euros lo 
son– da derecho a un reconocimiento en la memoria anual . 
Como usted comprenderá, nadie destina 1,5 millones de 
euros para que nombren a nadie en una memoria.

Finalmente, y ya para acabar y que quede fuera de toda 
duda, quiero mostrarle la carta de renuncia a ostentar 
ningún cargo y el acta notarial que acredita esta renuncia 
que hizo mi marido el 2 de julio. Alguien… Aquí lo que ha 
pasado son dos cosas: es que alguien, de forma altruista y 
a fondo perdido, ha dado 1.000 euros y que la Comunidad 
Valenciana avanza en su estrategia de IA, creando proyectos 
de vanguardia .
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Si me permiten, voy a ir acabando, diciendo que la 
Conselleria de Innovación, Universidades, Ciencia y 
Sociedad Digital ha presentado un documento de presu-
puestos que pone el foco en la recuperación económica y 
social de la comunitat y que sitúa a la ciencia, a la investiga-
ción y a la innovación en el lugar que se merecen. Son unos 
presupuestos históricos, que marcan un antes y un después 
en la apuesta por la I+D+I como inversión para nuestro 
futuro, como motor de crecimiento, y que la Generalitat 
Valenciana, con este presupuesto, marca un antes y un 
después en la dirección de reforzar nuestro sistema de cien-
cia, investigación e innovación, porque nos jugamos mucho 
en ello .

Así que quedo a su disposición. Y esto, todo esto, esta 
presentación corresponde a los presupuestos de la 
Conselleria de Innovación, Universidades, Ciencia y 
Sociedad Digital para el año 2021 .

La senyora presidenta:

Muy bien . Muchas gracias, señora consellera y a los diputa-
dos que han participado.

Pues, con esto, terminamos la comparecencia, esta primera 
comparecencia del día de hoy . Y suspendemos la comisión 
hasta las doce y media, que corresponde la comparecencia 
de la consellera de Participación, Transparencia, Cooperación 
y Calidad Democrática.

Muchísimas gracias .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Gracias .

(Se suspén la reunió durant uns minuts)

Compareixença de la consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica, senyora Rosa Pérez Garijo, 
per a informar sobre el Projecte de llei de pressupostos de la 
Generalitat per a l’exercici 2021 pel que fa a la seua conselleria

La senyora presidenta:

(Inoïble) ... con la comparecencia de la consellera de 
Participación y Transparencia, Cooperación y Calidad 
Democrática, la señora Pérez, que ya la tenemos aquí, en un 
turno de 25 minutos en su primera intervención . Cada grupo 
tendrá 6 minutos en la intervención que va a continuación. 
Una segunda intervención por parte de la consellera de 15 
minutos y los grupos que quieran ejercer la réplica tendrán 3 
minutos y el cierre de la consellera de 3 minutos .

A partir de aquí, cuando usted quiera. (Veus) Sí, sí, como hay 
distancia suficiente podemos hablar.

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Se lo agradezco mucho.

La senyora presidenta:

Sí. Quien tenga el uso de la palabra y considere que quiere 
hacerlo sin mascarilla, no hay ningún problema .

Así que, a partir del momento que usted quiera, empezamos 
con su intervención .

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Gràcies, presidenta .

Senyories .

La senyora presidenta:

El micro, por favor .

Aquel, creo que es aquel. Sí. Ahí, muchas gracias.

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Gràcies, presidenta .

Senyories .

Com a responsable de la Conselleria de Participació, 
Transparència, Cooperació i Qualitat Democràtica, identifi-
cada en la secció 22, comparec davant aquesta cambra per 
explicar els pressupostos destinats per al 2021. Un total de 
57.002.530 euros seran els destinats per assolir en pleni-
tud una societat valenciana participativa, amb una cultura de 
la transparència, solidària amb aquelles persones que més 
ho necessiten i compromesa en dignificar la seua memòria i 
enfortir la nostra qualitat democràtica.

Es tracta d’uns fons econòmics que representen allò que ens 
exigix la ciutadania quan reclama més rendició de comptes i 
major implicació en els assumptes públics . Uns pressupostos 
que ens permeten, a més, complir amb el mandat del poble 
valencià que ens demana dignitat per a les víctimes del fran-
quisme i també que prestem l’ajuda internacional que tot 
govern ha de donar a aquells territoris i poblacions que més 
ho necessiten .
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